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БЕСПРЕДЕЛ

Спасибо за Победу!

Похоже, широкомасштабная и разрекламированная администрацией Чебоксар кампания по переводу пассажирского транспорта на 
обслуживание ЕТК, так по-человечески и не начавшись, грозит лопнуть как мыльный пузырь. С каждым днем все больше и больше 
операторов маршрутов отказываются обслуживать пассажиров с единой транспортной картой. К первой декаде мая этот тренд 
принял характер массовой эпидемии.  А как хорошо все начиналось!

Ваша карта бита!Ваша карта бита!

ЗАДНИМ УМОМ 
14 февраля 2017 года гла-

ва администрации Чебоксар 
Алексей Ладыков подписал 
постановление, согласно ко-
торому с 20 февраля должны 
были измениться тарифы на 
муниципальные маршрутные 
перевозки. Они действительно 
изменились – стали еще выше. 
Но не для всех. Горькую пи-
люлю подсластили введением 
безналичной оплаты проезда 
в виде единой транспортной 
карты (ЕТК). Она должна была 
сыграть роль приманки, пото-
му что пассажиры – владель-
цы ЕТК получали возможность 
значительно сэкономить на 
каждой поездке. Так, если на 
троллейбусе билет за налич-
ные стоил 17 рублей, то при 
расчете картой ЕТК – всего 
13 рублей. Такая же разни-
ца получалась и при поезд-
ке на маршрутном такси, где 

при предъявлении ЕТК можно 
было прокатиться всего за 18 
рублей. Естественно, многие 
горожане бросились покупать 
ЕТК.  

Вначале некоторые води-
тели маршруток отказывались 
обилечивать пассажиров с 
ЕТК, но со временем все во-
шло в норму. В городе оста-
вался только один маршрут, 
где сохранились прежние по-
рядки. Это маршрут № 49, 
оператором которого является 
предприниматель Валерий За-
харов. Он категорически отка-
зался перейти на новую форму 
оплаты и продолжал брать с 
каждого пассажира по 20 руб-
лей за поездку.

Инициаторы внедрения 
ЕТК уже потирали руки в ожи-
дании прибыли, но их ожидал 
неприятный сюрприз: вслед за 
Валерием Захаровым в нача-
ле мая отказались принимать 

ЕТК и операторы маршрутов 
№ 32, 51 и других популярных 
направлений. Пример стропти-
вого предпринимателя оказал-
ся заразительным. Но почему 
же взбунтовались операторы 
маршрутов?

– Я за Родину работать не 
хочу! – категорически заявил 
председатель Производствен-
ного кооператива «ПАТП № 2» 
– оператора более 10 марш-
рутов, включая № 32, 33, 41, 
45, 220, 226 и других Сяить 
Сюбаев. – Мы терпим убыт-
ки, выручки не видим. Выпа-
дающие расходы нам никто 
не компенсирует. ООО «ЕТК» 
должно с нами рассчитываться 
в течение трех дней, а оно за-
держивает выплату на недели. 
Организаторы внедрения без-
наличной оплаты нарушают 
федеральный закон № 220, ре-
гулирующий пассажирские пе-
ревозки. Почему люди должны 

кататься за мой счет? Валерий 
Захаров, в отличие от нас, ока-
зался дальновиднее. Мы толь-
ко потом, задним умом поняли, 
что к чему и чьи уши торчат из-
под этой затеи. 

Итак, что же поняли пред-
приниматели? 

ЧЕБОКСАРСКИЙ БЛАТОН

Чебоксарцы давно уясни-
ли: если власти что-то затева-
ют, значит, это кому-то выгод-
но. В нашей истории ответ на 
этот вопрос лежит на поверх-
ности. 

Давайте посчитаем. В го-
роде насчитывается пример-
но 500 маршрутных такси. На 
каждой машине установлен 
билетный терминал. Операто-
ры вынуждены были их поку-
пать по 36 тысяч рублей, тогда 
как их реальная цена не более 
14 тысяч. Получается, что с 

каждого терминала бенефи-
циарии ООО «ЕТК» имеют 
прибыль по 22 тысячи рублей. 
Умножаем эту цифру на 500 и 
получаем 11 миллионов руб-
лей. 

Пойдем дальше. Потреб-
ность в картах оценивается в 
100 тысяч единиц. Каждая из 
них продается в отделениях 
Сбербанка по цене 100 рублей. 
Если даже взять стандартную 
норму наценки – 15 процентов 
на каждую карту, уже наберет-
ся примерно до полутора мил-
лиона рублей. По данным ин-
тернет-газеты «Правда ПФО», 
при общем объеме рынка 
перевозок, который эксперты 
пару лет назад оценили в 2 
млрд рублей ежегодно, полу-
чается, что около 20%, или 400 
млн, «ЕТК» заработает только 
на транзакциях.
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День Победы народ 
встречает не столько 

цветами и венками, сколько 
состоянием души. Далек от 
нас во времени тот великий 

и славный день, вместе с 
тем он и самый близкий 

для каждого. Горечь 
утрат, радость Победы и 

осознание несравненного 
подвига – все это 

подкатывает к горлу комом 
и не дает забыть суровые 

годы даже тем, кто знает о 
них только по фильмам и 

книгам.

Праздничные мероприятия на-
чинаются в нашей республике 8 
мая. К ним готовятся заблаговре-
менно – приводят в порядок памят-
ники воинам и могилы ветеранов.

Во всех этих мероприятиях 
каждый год участвует региональ-
ное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ и депутаты от партии. В 
этом году депутат Госдумы России 
Олег Николаев, депутаты Госсове-
та Чувашии Игорь Моляков, Сер-
гей Семенов и депутаты ЧГСД Сер-
гей Муравьев, Кирилл Семенов и 
Алексей Никитин приняли участие 
во всех праздничных церемониях.

4 стр.
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АКТУАЛЬНО

Москве рассказали,

ДВОЙНЫЕ СТАНДАРТЫ

Многие, наверное уже подзабыли, как глава Чувашии «рассказывал сказки» 
детскому омбудсмену Анне Кузнецовой. Игнатьев и сам, пожалуй, плохо их 
помнит. Поэтому, окрыленный миссией председателя рабочей группы, обсуж-
давшей меры и постоянно действующие механизмы переселения из аварий-
ного жилья, опять позволил себе лишнее. Лишнее – в том смысле, в каком он 
обычно это себе позволяет: докладывая Путину об успехах, оперирует цифра-
ми, которые Чувашстат в глаза не видел, разговаривая с Кузнецовой, характе-
ризует Чувашию как республику с одним из самых высоких по стране коэффи-
циентов рождаемости. Может, на тот момент почти так и было, но этот эпизод 
выхвачен из контекста и очень сильно оторван от него в целом.

Рабочая группа обсуждала 
тему не где-нибудь, а в Крем-
ле, в рамках совместного за-
седания Госсовета и Комиссии 
по мониторингу достижения 
целевых показателей социаль-
но-экономического развития.

Тем более непонятно, кому 
пришло в голову определить 
нашего Игнатьева председа-
телем рабочей группы. Ну да 
ладно, теперь уже поздно, ведь 
глава республики уже сказал 
все, что хотел сказать. Ну, или 
что ему написали на бумажке.

МЫ НАУЧИЛИСЬ?

Cap.ru с удовольствием 
разместил у себя материал о 
заседании с kremlin.ru, где го-
ворил и Михаил Игнатьев.

А говорил он, в частности, 
вот так: «Мы научились пере-
селять людей из аварийного 
жилья, используя при этом 
разные механизмы. К приме-
ру, у нас, в Чувашии, успешно 

применяется практика пересе-
ления граждан по договорам о 
развитии застроенных терри-
торий, то есть без привлечения 
государственных и муници-
пальных бюджетных средств. 
Таким образом, в рамках ре-
ализации программы были 
переселены сотни людей из 54 
жилых помещений общей пло-
щадью почти две тысячи квад-
ратных метров». 

И вот так: «С одной сторо-
ны, конечно, никто не должен 
остаться на улице, а с другой 
– решение о степени участия 
государства в переселении из 
аварийного жилья должно при-
ниматься с учетом социально-
го статуса проживающих на 
основе принципа социальной 
справедливости. Безуслов-
но, возможностей у малоиму-
щих, малообеспеченных или 
многодетных семей объектив-
но меньше, чем у социально 
активных, трудоспособных 
граждан, но нельзя порождать 

иждивенчество. Дальнейшая 
реализация программы долж-
на стимулировать трудоспо-
собных граждан прилагать 
усилия для самостоятельного 
улучшения своих жилищных 
условий по действующим госу-
дарственным и региональным 
программам».

Конечно, тут можно порас-
суждать на тему морали и при-
помнить главе всевозможные 
циничные высказывания о про-
житочном минимуме, льготах 
и т. п. Но лучше вспомнить, 
что совсем недавно Юрий 
Кручинин, бывший уполномо-
ченный по правам человека 
в Чувашии, сделал доклад о 
ходе реализации программы 
по переселению из аварийного 
и ветхого жилья в республи-
ке. Кручинин представил свой 
отчет на сессии Госсовета, на 
той самой, на которой затем 
досрочно сложил свои полно-
мочия. Доклад был размещен 
и на сайте омбудсмена, но 
Игнатьев, выступая в Москве, 
данными этого доклада по по-
нятным причинам не восполь-
зовался. А Кручинин заявил 
на упомянутой сессии, что в 
нашей республике открытость 
никому не нужна, и его доклад, 
сделанный по итогам 2016 
года, только подтверждает это.

ЕСЛИ ВСПОМНИТЬ...

Как правозащитник, Юрий 
Кручинин много внимания в 
своем отчете уделил защите 
прав граждан. Информацию 
омбудсмен получал непосред-
ственно от этих граждан – в 
виде жалоб на органы власти. 

Летом 2015 года в нашей 
газете вышел материал о пе-
реселении в Шумерле. Шумер-
линцам пришлось обращаться 
и к Юрию Кручинину: большая 
часть жильцов переехала в 
благоустроенные квартиры, 
а 12 семей были переселены 
непонятно во что. Это «непо-
нятно что» – а именно комнаты 
с общим коридором, на весь 
этаж один санузел, на девять 
семей – одна маленькая кухня 
с одной электрической плитой 
и одной мойкой – почему-то 
назвали благоустроенным жи-
льем. Потому что санузел не 
«на дворе»? Словом, людей 

переселили в общагу, которую 
в администрации Шумерли 
упорно называли «двухуров-
невой квартирой» и полага-
ли, что эти жилые помещения 
«соответствуют» и «не нару-
шают». А с постройкой как бы 
двухуровневых как бы квартир 
вообще была отдельная исто-
рия. Тогда чиновники наотрез 
отказывались признавать дом 
шестиэтажным, говоря, что это 
пять этажей, где пятый – двух-
уровневый.

А если еще вспомнить, как 
в Кугесях признавали – не при-
знавали пять домов по ули-
це Шоссейной аварийными? 
Дома, где провалился пол, а 
стены и чердаки прогнили. 

А как для переселения 
жильцов одного из домов в Ку-
гесях заключили муниципаль-
ный контракт на приобретение 
квартир в Ишлеях путем уча-
стия в долевом строительстве? 
И никто согласия жильцов при 
этом не спрашивал.

А сколько мучений было на 
Богданке? 

«ПОСТОЯННО 
ДЕЙСТВУЮЩИЕ 
МЕХАНИЗМЫ»

Частных примеров с нару-
шениями очень много. Омбудс-
мен систематизировал их в 
своем докладе:

нарушение сроков доведе-
ния средств Минстроем Чува-
шии до муниципальных обра-
зований; 

нарушения при признании 
многоквартирных домов не-
пригодными для проживания; 

невключение домов, при-
знанных аварийными, в дей-
ствующие программы пересе-
ления; 

несвоевременное выполне-
ние органами местного само-
управления обязательств по 
сносу аварийного жилья; 

нарушение сроков реализа-
ции этапов программы по при-

чине несвоевременного завер-
шения строительства жилых 
домов.

Пишет омбудсмен и о пре-
тензиях к качеству домов, в 
которые переселяют граждан. 
Наша газета сообщала о та-
ких случаях. Чего стоят только 
новые дома в Козловке, в ко-
торых поставили гипсокартон-
ные перегородки, линолеум не 
дотянули до плинтусов и т. п. В 
общем, без слез не взглянешь.

Почему же в Чувашии при 
переселении так легко наруша-
ют права граждан? Потому что 
власти думают в первую оче-
редь не о правах человека, а о 
том, как бы скорее отчитаться, 
написать в отчетах «нужные» 
цифры. О Конституции чинов-
ники в такие моменты, видимо, 
не вспоминают.

Юрий Кручинин считает, 
что «в нынешних сложных ус-
ловиях темпы реализации в 
регионе программы пересе-
ления граждан из аварийного 
жилищного фонда свидетель-
ствуют о высоких рисках неис-
полнения ее целевых показа-
телей к установленному сроку 
– 1 сентября 2017 года».

И после этого глава нашей 
республики поехал в Москву 
«учить жизни» другие регио-
ны? Предлагать им свой опыт? 
Руководить группой, вырабо-
тавшей «ряд мер по запуску 
постоянно действующих меха-
низмов по расселению аварий-
ного жилья»?

P.S. Кручинин не побоялся 
назвать вещи своими имена-
ми. Если власть вменяемая, 
она должна со всей серьезно-
стью отнестись к его выводам 
и начать «работу над ошиб-
ками». Только вряд ли на это 
можно надеяться: разве теперь 
кто-нибудь осмелится вытаски-
вать правду о переселении на 
всеобщее обозрение?

из аварийного жилья
КАК НАДО ПЕРЕСЕЛЯТЬ 

ЖИТЬ ЖИТЬ 
МОЖНОМОЖНО

В Чувашии есть аварийные дома, которые офици-
ально таковыми  не признаны. 

– Значительное количе-
ство аварийного жилищно-
го фонда было сокращено, 
к сожалению, на бумаге за 
счет отмены ранее приня-
тых решений о признании 
многоквартирных домов 
аварийными, и люди сегод-
ня не понимают, почему еще 
20 лет, 15 лет назад их дом 
был признан аварийным, и 

вдруг в результате каких-
то непонятных действий их 
дом уже стал не аварийным.

В стране остается не-
пригодный для проживания 
жилищный фонд, который 
органы местного самоу-
правления из-за отсутствия 
финансирования не призна-
ют аварийным. …Считаю, 
что подходы к решению про-
блемы, связанные с пере-
селением граждан из ава-
рийного жилищного фонда, 
должны быть доработаны 
с учетом мнения граждан. 
Необходимо продлить дей-
ствие региональных адрес-
ных программ переселения 
граждан из аварийного жи-
лищного фонда, обязатель-
но финансируемые в том 
числе с использованием 
федерального бюджета.

ДОСЛОВНО

Сергей Миронов, Сергей Миронов, 
лидер партии лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:
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ТЕРРИТОРИЯ ПОМОЩИ

Сергей МуравьевСергей Муравьев

Следствие считает, что подозреваемый пору-
чил отделу строительства и ЖКХ администрации 
Вурнарского района провести открытый конкурс на 
приобретение жилого помещения для многодетной 
семьи из деревни Чиршкас-Мураты. Чиновник пре-
красно знал, что на участие в конкурсе поступила 
всего лишь одна заявка – от руководителя местной 
фирмы. В заявке говорилось о приобретении поме-
щения, на которое отсутствуют данные о государ-
ственной регистрации права собственности, а само 
помещение является объектом незавершенного 
строительства, не пригодно для проживания и не 
соответствует предъявляемым требованиям. Тем не 
менее чиновник дал указание начальнику отдела по 

закупкам администрации района составить прото-
кол рассмотрения единственной заявки. Победите-
лем конкурса стала упомянутая выше фирма.

Затем подозреваемый, находившийся на тот мо-
мент в отпуске, поручил заместителю начальника 
отдела строительства и ЖКХ администрации под-
писать акты обследования и приема-передачи по-
мещения – того самого, не зарегистрированного и 
не пригодного для проживания – без его фактиче-
ского обследования. В результате муниципальный 
контракт был заключен, а на расчетный счет фирмы 
из бюджета было перечислено свыше 2 млн 900 тыс. 
рублей. Получается, что на бюджетные средства 
было приобретено жилье для многодетной семьи, 

но жить в этом «приобретении» семья не может, а 
республиканский бюджет понес ущерб почти на три 
миллиона.

В отношении заместителя начальника отдела 
строительства и ЖКХ администрации Вурнарского 
района и директора фирмы – «победителя» конкур-
са тоже были возбуждены уголовные дела по фак-
там превышения должностных полномочий и мошен-
ничества в особо крупном размере. 

Расследование продолжается. А республика от-
читывается перед федеральным центром, предъяв-
ляя хорошие показатели.

(По данным СУ СК РФ по ЧР) 

ЗА ГРАНЬЮ

Многодетную семью

В Вурнарском районе многодетной семье предложили недостроенный и не пригодный для проживания дом. В отношении инициатора 
такого начинания – бывшего заместителя главы администрации Вурнарского района – возбуждено уголовное дело. Его подозревают в 
превышении должностных полномочий.

– в недостроенное жилье

– Основное наше направле-
ние – это работа по обращениям 
граждан, большая часть темати-
ки – социальная защита, – рас-
сказывает Сергей Иванович. 
– Это если в общем. На первом 
плане уже долгие годы находятся 
проблемы, с которыми населе-
ние сталкивается в сфере ЖКХ: 
обман УК, подделка протоколов, 
ненадлежащее выполнение об-
служивающими организациями 
своих обязанностей… Немалую 
долю составляют земельные во-
просы – когда право на землю, 
находящуюся в собственности, 
граждане не регистрировали, 
и сейчас по этому поводу при-
ходится обращаться в регистри-
рующие органы. Но население 
наше в тонкостях подобных дел 
разбирается слабо, поэтому че-
ловека легко обмануть, не дать 
зарегистрировать участок в соб-
ственность. Обращаются пенси-
онеры, которым не зачли в стаж 
годы службы в армии или период 
работы в колхозе. Просят помочь 
с выделением места в детском 
саду. Обращаются по фактам мо-
шенничества в сфере торговли. 
Еще в последнее время наблюда-
ются такие случаи, как произвол 
судебных приставов.

– А вот здесь можно попод-
робнее?

– Когда человек в течение 
определенного времени не пла-
тит за квартиру, УК подает на 
него в суд. Бывает, что ответчика 
на заседание даже не пригла-
шают, и решение выносится без 
него, затем исполнительный лист 
передается судебным приставам. 
Последние взыскивают сумму 
долга с тех, кто в этой квартире 
проживает.

– Поделив на всех или с 
каждого?

– Бывает, и с каждого. В Центр 
защиты прав граждан обрати-
лись горожане, задолжавшие по-
рядка 25 тысяч рублей. Так вот 
общая сумма взыскания состави-
ла около 180 тысяч рублей. После 
моего вмешательства излишне 
взысканные средства этим лю-
дям были возвращены.

– По переселению из ветхо-
го фонда много обращений?

– Много обращений по жи-
лищным вопросам вообще, но 
наиболее серьезной проблемой 
на сегодня является, конечно же, 
переселение граждан из ветхого 
и аварийного жилья. Админи-

страции муниципа-
литетов не справ-
ляются со своими 
обязанностями, в 
частности, по сро-
кам. Официально 
оформляются до-
кументы, что че-
ловек уже получил 
новое жилье и под-
писал договор со-
циального найма, 
а на деле дом еще 
даже не сдан в эксплуатацию. 
Такая история приключилась в 
заволжской Сосновке, там два 
дома, так сказать, зависли.

– Мы писали об этой ситуа-
ции. Как обстоят дела сейчас?

– Теперь дома введены в экс-
плуатацию, но люди не хотят в них 
заселяться. Там нет балконов, 
сделано все как в малосемейке 
– общий коридор и много дверей. 
Ко мне как к депутату обращал-
ся житель Сосновки. Он получил 
квартиру в доме, не введенном в 
эксплуатацию. Сейчас все квар-
тиры в этих домах распределены, 
но большинство пустует.

А недавно жилищный во-
прос разрешился очень успешно. 
Больше года назад ко мне обра-

тилась семья Дмитриевых. 
У супругов пятилетняя 
дочка – инвалид первой 
группы, мать мужа тоже 
инвалид первой группы. 
Есть еще старший сын. 
Эта семья из пяти человек 
проживала в общежитии в 
комнате площадью 13 ква-
дратных метров. На все 
свои обращения об улуч-
шении жилищных условий 
семья получала отписки. 

Месяц назад все решилось благо-
получно, и на днях был подписан 
договор социально-коммерче-
ского найма, то есть семья будет 
оплачивать услуги ЖКХ плюс 
платить 2 тысячи рублей за наем.

– Вы говорили о мошенни-
честве.

– Это не совсем мошенниче-
ство. Это, скорее, хитрость, но 
далеко не безобидная, – некор-
ректные методы продажи това-
ров. Люди получают приглашения 
на кулинарные шоу, на которых 
показывают, как надо правиль-
но готовить пищу. А чтобы пища 
эта была экологически чистой, ее 
надо готовить, оказывается, не-
пременно в той посуде, которую 
в конечном итоге устроители шоу 
начинают предлагать зрителям. 
Последние приходят, само собой, 
без денег, но их всегда просят 
принести с собой паспорт. И ког-
да человек говорит, что средств 
на эту посуду у него нет, ему 
предлагают оформить покупку в 
кредит, для чего в зале находит-
ся банковский специалист. Люди, 
не понимая да еще находясь под 
активным нажимом «шоуменов», 
подписывают договоры, которые 
оказываются кредитными. Если, 

например, набор посуды стоит 96 
800 рублей, то с учетом процен-
тов получается 138 тысяч.

– И удается в таких ситуаци-
ях помочь?

– Недавно в Центр обратились 
как раз по этому поводу. Юристы 
грамотно составили обращение 
от имени обратившихся сначала 
в банк, с которым был заключен 
договор, затем я позвонил орга-
низаторам шоу как депутат. Плюс 

было составлено претен-
зионное письмо в фирму, 
организовавшую как бы 
кулинарное шоу. Вопрос 
удалось решить без судеб-
ного разбирательства.

– Вы делаете важное 
дело. Но ведь решением 
частных вопросов об-
щую ситуацию не изме-
нить. Люди сами должны 
быть осведомленными – 
ну хоть чуть-чуть, сами 

должны повышать правовую 
грамотность.

– Да, это правильно. И одна из 
задач Центра – научить граждан 
защищать свои права, не давать 
себя в обиду. И первым делом 
мы учим правильно обращаться 
в различные инстанции – как гра-
мотно написать заявление, куда 
его отнести. А потом сопровож-
даем, отслеживаем, помогаем. 
В серьезных случаях дублируем 
депутатскими запросами. Самый 
крайний случай – суд.

– Подобные вопросы долж-
ны решать соответствующие 
чиновники соответствующих 
инстанций. Но люди идут в 
Центр, и вам приходится чуть 
ли не лбом прошибать стены. 

– Приходится. Кстати, про-
тив меня тоже выставляют 
барьеры, вместо того чтобы 
сотрудничать со мной как с де-
путатом горсобрания… Словом, 
не хотят, потому что я «не из 
той партии». Но ведь я прошу 
не для себя – для людей, в том 
числе и для тех, которые голо-
совали за кандидатов от других 
партий. Ну и что? Не скажу же 
я им, чтобы шли к тому, за кого 
голосовали.

не отправляет избирателей не отправляет избирателей 
к тем, за кого они голосовалик тем, за кого они голосовали

С вопросами и за консультациями обращаться по адресу:
ул. Гагарина, дом 12 

(рядом с Русским драмтеатром, справа от памятника Юрию Гагарину).
Центр работает ежедневно (кроме субботы и воскресенья) 

с 10.00 до 19.00. 

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

НАПОМИНАЕМ
В ЧЕБОКСАРАХ РАБОТАЕТ

Телефон 239-200

Депутат Чебоксарского городского Собрания, руководитель 
Центра защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
председатель Союза собственников жилья и городского 
отделения партии, директор Центра поддержки семьи 
«Счастливый дом» – эти несколько ипостасей Сергея 
Муравьева пересекаются в одной точке – на территории 
помощи, там, где людям требуется поддержка, защита. Для 
беседы с этим человеком есть прекрасный повод – Центру 
защиты прав граждан исполняется год. Многие и многие 
чебоксарцы и жители республики хорошо знают, чем 
занимается эта общественная организация.

   ЦИФРЫ
За год существования Центра защиты 
прав граждан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

916 обращений 

57 побед в судах

4 млн 559 тыс. 677 руб. – 
общая сумма по выигранным делам
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МАЙСКИЕ ПРАЗДНИКИ

Спасибо за Победу!

Митинг был организован городским отделени-
ем СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Перед горожанами выступили депутат Госду-
мы РФ Олег Николаев, депутаты Госсовета Чува-
шии Игорь Моляков и Сергей Семенов, замести-
тель председателя Союза собственников жилья 
Тамара Манаева, общественник Григорий Михай-
лов, председатель Совета дома № 32 по улице 
10-й Пятилетки Элеонора Щетинина, а также жи-
тель города Борис Талатин.

Все говорили о возрастании социальной на-

пряженности в обществе и о снижении жизнен-
ного уровня населения. Горожане возмущались 
произволом, царящим в сфере ЖКХ. Протестные 
настроения вызваны и действиями республикан-
ского правительства, максимально урезавшего 
социальные льготы нуждающимся категориям 
граждан.

Резолюция, принятая участниками митинга, 
направлена президенту России Владимиру Пути-
ну. Одно из главных ее требований – досрочная 
отставка главы Чувашии Михаила Игнатьева.

АКЦИЯ

НОВОЧЕБОКСАРЦЫ НАСТРОЕНЫ РЕШИТЕЛЬНО
В канун Первомая в Новочебоксарске прошел многолюдный митинг. 

Горожане требовали отставки Игнатьева.

8 мая в Чебоксарах состоялось традиционное возложение 
цветов к братской могиле воинов, умерших от ран в госпита-
лях в годы Великой Отечественной войны.

Накануне Дня Победы ветераны Великой Отечественной 
войны и труженики тыла Чебоксар и Новочебоксарска со-
брались в кафе «Кормилец». Этот праздничный обед по тра-
диции, заложенной несколько лет назад депутатом Госдумы 

Анатолием Аксаковым, каждый год организует Совет регио-
нального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

9 Мая в Чебоксарах прошли праздничные мероприятия, по-
священные Дню Победы. В 10 часов состоялось торжествен-
ное возложение цветов к монументу Славы в парке Победы. 
Затем депутаты приняли участие в шествии «Бессмертного 
полка».

Первомайское шествие было более 
многолюдным, чем в прошлые годы – по 
сведениям полиции, по центру Чебок-
сар прошло более 35 тысяч человек. В 
колонне «Единой России» традиционно 
шли представители всех органов власти, 
сроднившиеся с ними профсоюзы, «свои» 
общественники, студенты, школьники и, 
конечно же, работники бюджетных орга-
низаций. В колонны других парламент-
ских партий – СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
КПРФ и ЛДПР – люди вставали по убежде-
нию и по доброй воле.

Если верить официальному порталу 
органов власти Чувашии, то в демонстра-
ции участвовали представители одной 
лишь «Единой России». На этом портале 
нет ни слова о колоннах других партий, ни 
одного фото с их знаменами. Словом, все 
как всегда, только в более спокойной то-
нальности, а наблюдатели отметили, что в 
этом году шествие было менее празднич-
ным.

Перед его началом глава республики 
блистал красноречием, общаясь с горожа-
нами. 

За охрану общественного порядка в 
этот день отвечали порядка 600 сотруд-
ников полиции, Росгвардии, народные 
дружинники и даже сотрудники частных 
охранных организаций. Были на централь-
ной улице и бойцы ОМОНа. Беспилотники 
вели видеонаблюдение. Начало террито-
рии шествия было ограждено турникета-
ми, «усиленными» этом году «КамАЗами».

Первомай – более многолюдный и менее праздничный
Праздник весны и труда прошел в Чувашии в привычном формате

В колонне СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
насчитывалось до 1300 человек
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
РЕПЛИКА

Обращение
Главе Чувашской Республики М.В. Игнатьеву   

Депутату Госдумы РФ О.А. Николаеву 
Председателю Госсовета ЧР В.Н. Филимонову

Собственники тоже виноваты

18 апреля довелось смотреть те-
лепередачу ГТРК Чувашия «Прило-
жение силы», которую ведет извест-
ный тележурналист Сергей Ломакин. 
На ней разговор шел о проблемах 
медицинского обслуживания населе-
ния в Чувашии. В студии, кроме ми-
нистра здравоохранения республики 
Владимира Викторова, присутство-
вал и глава республики Михаил Иг-
натьев. Где-то в середине передачи, 
когда перешли к «горячей линии», 
случился небольшой казус. 

На экране появился молодой папа 
Игорь Кармаев, который пожаловал-
ся на низкое качество медицинских 
услуг, предоставляемых населению. 
Привожу почти полностью его слова: 
«Вот уже в течение года мы с ребен-
ком ежемесячно проходим осмотр в 
детской поликлинике при городской 
больнице № 2 на улице Гагарина, 53. 
Главная проблема – очереди, посто-
янные очереди. Когда ребенку был 
один месяц, и мы проходили первый 
плановый осмотр, просидели три 
часа. Всех родителей приглашают в 
один день – в субботу. Отсюда ссоры, 
споры… Казалось бы, приглашайте 
по часам, но нет… Также часто не бы-
вает участковых педиатров. Когда к 
одному педиатру направляют с двух 
разных участков, опять начинаются 
ссоры, споры. Невролог, психиатр в 
этой поликлинике – отдельная песня. 
Попасть к ним... Они принимают два 
раза в неделю по два-три часа. Пси-
хиатр говорит: «Я одна на весь город, 
поэтому терпите». Видимо, большая 
нехватка кадров, и это тоже большая 
проблема».

Можно сказать, почти вся пере-
дача была посвящена нехватке ме-
дицинских кадров в республике. 
Остроту этой проблемы признал и 
сам министр. 

И вот наступил второй момент. 
Дама, присутствовавшая в студии, 
задала вопрос об открытии поликли-
ники в микрорайоне «Новый город». 
Михаил Игнатьев живо отреагировал 
на вопрос и во всеуслышание заявил: 
«…Касаясь поликлиники. Туда выде-
лим столько медицинских работни-
ков, сколько нужно, чтобы оказывать 
медицинскую помощь в шаговой до-
ступности».

После этих слов главы у меня по-
явилось сомнение в его адекватно-
сти. Только что все участники теле-
передачи чуть ли не в один голос 
жаловались на нехватку медицин-
ских кадров в Чувашии, а Михаил 
Игнатьев, ничтоже сумняшеся, обе-
щает выделить новой поликлини-
ке столько медработников, сколько 
нужно. Весь вопрос в том, где он их 
возьмет? Видимо, снова перекинут 
из других поликлиник, в том числе и 
из второй горбольницы. Ведь любому 
здравомыслящему человеку извест-
но: если в одном месте прибудет, в 
другом столько же убудет. Это назы-
вается законом сохранения материи. 
И он действует везде, им пронизано 
все. Но в Чувашии, похоже, дело об-
стоит иначе, и не все понимают эту 
простую истину, а в первую очередь 
– глава республики.

Алексей Кряжинов

Сейчас проходят общие собрания собственников 
квартир МКД, на которых утверждаются расходы на 

содержание жилья и текущий ремонт, а также УК отчитыва-
ются за 2016 год. Как видно из отчетов, основные расходы 
идут на уборку, содержание лифтов, оплату услуг по обслу-
живанию систем холодного и горячего водоснабжения и во-
доотведения, а также отопления, включая счетчики.

Остановимся на пункте № 3, то есть на статье, в которой 
отражается расчет за услуги по обслуживанию систем ХВС, 
ГВС и т. д. Расходы по ней, судя по отчетам ООО «УК «Вер-
тикаль», которое обслуживает наш дом, в разрезе по годам 
выглядят так: 2014 г. – 632 546 руб., 2015 г. – 875 644 руб., 
2016 г. – 1 159 666 руб. Таким образом, за три года расходы 
выросли в 1,8 раза. 

Подсчитать нормативы расходов по Чебоксарам мне не 
удалось, зато есть приложение № 4 к распоряжению Де-
партамента ЖКХ и благоустройства Москвы от 26.12.2012. 
Согласно этому документу один сантехник должен обслу-
живать 36 200 кв. м общей площади девятиэтажных па-

нельных домов, построенных более 30 лет назад. Площадь 
нашего дома – 25 335,8 кв. м, т. е. по этим нормативам нас 
обслуживают два слесаря-сантехника. Пусть у них зарпла-
та 15 тыс. руб. За год наберется 360 тыс. руб. К этой сум-
ме надо прибавить 33% отчислений на зарплату и еще на 
управление. Итого получится 523,5 тыс. руб.  В эту сумму не 
входит текущий ремонт разводки ХВС. 

Счет, выставленный нашему дому за 2016 г. по статье 
«Услуги по обслуживанию систем ХВС и ГВС, водоотведе-
ния, отопления, включая счетчики (за их замену платим от-
дельно), составляет 1 159 666 рублей. Вот как, оказывается, 
тратятся наши деньги! 

Справедливости ради надо сказать, что все эти по-
пустительства появляются и из-за инертности нас самих 
– собственников жилого имущества. К примеру, у нас 
даже нет совета дома, и этим пользуется УК, которая из 
года в год ударными темпами наращивает объемы своих 
затрат. 

Валерий Кочетков, Чебоксары

Уважаемые Михаил Васильевич, 
Олег Алексеевич и Валерий Ни-

колаевич!

В целях стабилизации молочного 
рынка и снижения влияния эффекта 
сезона Минсельхоз России объявил 
о запуске молочных интервенций. По 
словам министра сельского хозяйства 
РФ А.Н. Ткачева, в России молочные 
закупочные интервенции 2017 года 
могут пройти в июле-августе, а Чу-
вашская Республика включена в эту 
программу. В связи с этим мы, сель-
хозтоваропроизводители из личных 
подсобных хозяйств (ЛПХ), хотели бы, 
чтобы и нас включили в эту государ-
ственную программу, т. к. в республике 
65-70% молока поставляется из ЛПХ. 

На прилавках – дефицит натураль-
ной продукции, а мы поставляем эко-
логически чистый продукт. Деньги, 
выделенные трудолюбивому труже-
нику республики в рамках молочной 
интервенции, помогли бы ЛПХ встать 
с колен и стали бы эффективным ин-
струментом нивелирования ценовых 
колебаний на молочном рынке респуб-
лики.

С 1 мая 2017 года в Ядринском рай-
оне сборщики молока установили за-
купочные цены по 15 рублей за один 
литр, но они продержались всего че-

тыре дня, снизившись до 14, а к июню 
они могут упасть и до 10 рублей. Это 
осложняет ситуацию, тем временем 
поголовье КРС катастрофически сни-
жается. Село вымирает, смертность в 
деревнях превышает рождаемость в 
несколько раз. 

В соседних регионах, таких как, 
например, Нижегородская область, 
Татарстан и др., из бюджета субъек-
та ежемесячно выделяют денежные 

средства ЛПХ на производство моло-
ка. По словам экспертов, в России рас-
тет себестоимость производства сы-
рого молока: за последнее время она 
выросла на 40% и составляет пример-
но 17 рублей на один литр, а в новых 
животноводческих комплексах и того 
выше – 23-24 рубля.

В России ежегодно не хватает бо-
лее 8 млн тонн молока. А между тем, 
по данным Росстата, потребительские 
цены на молоко и молочные продукты 
с начала этого года только растут. 

Мы, жители села, работающие еже-
дневно, без праздников и выходных, 
не хотели бы, чтобы с нами республи-
ка, да и государство поступили как в 
народной сказке «Мужик и медведь», 
которые делили, кому дать вершки, а 
кому – корешки.

 Как сейчас, так и в долгосрочной 
перспективе главной задачей респу-
блики должна стать масштабная рабо-
та по омолаживанию села. Для этого 
продукция сельского хозяйства как 
минимум не должна быть ниже своей 
себестоимости. Надеемся, что наши 
предложения будут учтены и услыша-
ны при решении данного вопроса в Чу-
вашии. 

Заранее благодарны. 

От имени сельчан, Владимир Белов, 

д. Яровойкасы, Ядринский район 

Закон 
сохранения 

материи 
в Чувашии 

не работает

ПИСЬМО В ГАЗЕТУ
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
НАКАНУНЕ

Предпраздничные дни прошли насыщенно

СПОРТ

На призы депутата 
В оздоровительном лагере «Жемчужина Чувашии» прошел Открытый чемпионат 

и первенство Федерации К-1 России по Чувашской Республике на призы депутата 
Госдумы России Олега Николаева. Организовал соревнования депутат ЧГСД 

Сергей Муравьев.

В канун майских праздников в местных отделениях СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ прошли различные акции.

Алатырские активисты партии привели в порядок заброшенные 
могилы ветеранов Великой Отечественной войны на центральном 
городском кладбище.

Активисты партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и жители дерев-
ни Ягаткино Моргаушского района боролись с эрозией. В рамках 
общероссийского партийного проекта «ЭкоСРеда» они посадили 
на околице деревья.

Беды начались несколько лет назад, когда дорожные строители 
незаконно добывали в местном овраге песок. Образовавшиеся на 
месте карьера оползни подступили близко к деревне. В прошлом 
году с сельчанами встречался Юрий Степанов, помощник депутата 
Госдумы России Анатолия Аксакова. Юрий Витальевич пообещал 
обеспечить ягаткинцев саженцами и сдержал свое слово.

П р о ш л и 
экологические 
субботники в 
Козловке и Ян-
тиково.

В Марпосаде в Детском пар-
ке посадили сосенки.

В преддверии Первомая члены Шумерлинского район-
ного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ провели эко-
логический субботник в микрорайоне «Камчатка». Такое 
название этой территории люди дали не просто так: здесь 
и дороги разбиты, и дворы запущены, и детские площад-
ки требуют обновления. На одной из спортивных площа-
док и был проведен субботник.

К уборке территории с радостью присоединилась 
местная детвора. Общими усилиями привели в порядок 
не только спортивную площадку, но и часть прилегающей 
территории.

Активные юные участники субботника в качестве по-
ощрения получили сувениры.

В Ядрине прошла акция в 
честь 25-летия государственных 
символов Чувашской Республи-
ки. День государственных сим-
волов Чувашии отмечается 29 
апреля.

В соревнованиях 
приняли участие юные 
спорт смены, занимаю-
щиеся различными ви-
дами единоборств. В 
каждой категории были 
определены победители. 
Олег Николаев поздра-
вил их и вручил призы. 

Представители фе-
дерации К-1 России в 
Чувашии поблагодари-
ли Олега Николаева и 
Сергея Муравьева за 
помощь в проведении 
спортивного мероприя-
тия, вручили в знак бла-
годарности памятные 
доски.
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА

НУ И НУ!

Покуражились…

КОНКУРС

В Алатыре подрастают 
будущие экологи Незадачливые «артисты»

НА ЗДОРОВЬЕ

В Алатыре в рамках проведения Года экологии и реализации общепартийной 
программы «ЭкоСРеда» был проведен смотр-конкурс детского рисунка 

«Мир вокруг нас». Организовало его местное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

В суд направлено уголовное дело о «постановочном ДТП» с 
целью получения страховой выплаты.

НАСЕЛЕНИЕ

Умерших больше родившихся на 18,8%
В январе-марте 2017 года в Чувашии число родившихся (без мертворожденных) 

уменьшилось на 648 человек (16,0%) по сравнению с аналогичным периодом 
2016 года, число умерших увеличилось на 6 человек (на 0,1%). Число умерших 

превысило число родившихся на 18,8% (в январе-марте 2016 года число 
родившихся превысило число умерших на 0,4%). Таковы предварительные данные 

Чувашстата.

Новочебоксарск. 31 мая

Участок под синагогу

В Чебоксарах построят 
Центр ядерной медицины 

КАДРЫ

ПРОЕКТЫ

В смотре-конкурсе участвовали учащиеся младших классов. Показали ребята свои зна-
ния и в викторинах «Экологический светофор» и «В гостях у леса».

В ходе конкурса дети узнали, какие проблемы сегодня стоят в области экологии наиболее 
остро, как надо охранять природу. 

Все участники были награждены призами.

В январе-марте 2017 года 1246 детей 
(36,6% от общего числа родившихся живы-
ми) были по очередности рождения первы-
ми, 1398 детей (41,1%) – вторыми, 579 (17,0%) 
– третьими, 178 (5,3%) – четвертыми и более. 

Основными причинами смерти жителей 
республики остаются болезни системы кро-
вообращения (40,0% всех умерших), новооб-
разования (12,8%), внешние причины (11,4%), 
болезни органов дыхания (5,7%) и болезни 
органов пищеварения (5,4%). 

Уменьшилось население республики в 
первом квартале и за счет миграционной 

убыли – она составила 538 человек. За ана-
логичный период 2016 года этот показатель 
был более чем в два раза меньше – 213 че-
ловек.

Это сухие цифры, за которыми стоит 
множество факторов. Например, таких: кто 
уезжает и кто приезжает. А приезжают, как 
правило, братья из ближнего зарубежья, ко-
торые задействованы на работах, не требую-
щих квалификации. Уезжают же в основном 
молодые люди с высшим образованием не-
зависимо от профессии, не нашедшие при-
менения своим знаниям на родине. 

На базе Республиканского клинического онкологического 
диспансера в Чебоксарах будет построен Центр ядерной 

медицины. Подготовительные мероприятия вошли 
в завершающую фазу.

Разработана концепция и дорожная карта реализации социально 
значимого проекта «Межтерриториальный центр ядерной медици-
ны», определено место под строительство, обсуждены вопросы обу-
чения специалистов. В государственную программу Чувашии «Разви-
тие здравоохранения» внесены изменения в части финансирования 
создания Центра.

Его строительство начнется в этом году. Первый этап реализации 
проекта будет завершен до марта 2018 года.

Новое учреждение позволит обеспечить жителям республики и бли-
жайших регионов доступ к высокоточной диагностике онкологических 
заболеваний. Создание Центра с замкнутым циклом, включающим 
производство изотопов, радиоизотопную диагностику, различные алго-
ритмы терапии, инфраструктуру и научную базу, позволит точно диаг-
ностировать заболевания, поможет врачам правильно выстраивать 
стратегию и тактику лечения и определять эффективность медицин-
ских манипуляций, что в дальнейшем улучшит результаты лечения и ка-
чество жизни пациентов с онкологическими заболеваниями.

Их было четверо: двое 19-летних ново-
чебоксарцев и столько же сообщников из 
Звениговского района Марий Эл. Возраст 
– 17-19 лет. Все четверо признаны виновны-
ми в совершении группой лиц по предва-
рительному сговору краж и покушений на 
кражи, в неправомерном завладении авто-
мобилем без цели хищения и покушениях 
на угоны автомобилей.

«Хулиганили» ребятки в Новочебок-
сарске с 22 часов 16 июня 2016 года до 6 
часов утра следующего дня. За это время 
они успели попытаться угнать три легко-
вых автомобиля, три микроавтобуса и одну 
«ГАЗель». Внутрь проникали, разбивая 
стекла бейсбольной битой или взламывая 
двери отверткой. Бейсбольную биту и от-
вертку они похитили из этих же автомо-
билей. Им удалось завести одну машину 
(ВАЗ-2107), разобрав замок зажигания и 
подсоединив провода, и угнать ее. Однако 
не повезло: тут же врезались в два припар-
кованных рядом автомобиля – Opel Insignia 
и Mitsubishi ASX. Тем не менее продолжали 

ехать, но вскоре двигатель заглох, и угонщи-
ки бросили машину на проезжей части ули-
цы Южной. Одновременно молодые люди 
похищали из этих транспортных средств 
все, что в них находили. Кроме биты и от-
верток, они украли автомагнитолу, антира-
дар, аккумулятор и другое имущество вла-
дельцев автомобилей. Один из осужденных 
после попытки угона очередной машины 
похитил из ее салона кошелек… с тремя ки-
тайскими юанями и одним долларом США.

Потерпевшими по уголовному делу при-
знаны восемь человек. 

Двоим постарше – 19-летнему и 18-лет-
нему – назначено наказание в виде 3 лет и 
2 лет 8 месяцев лишения свободы с отбы-
ванием в колонии общего режима, 17-лет-
нему – 2 года 3 месяца лишения свободы 
с отбыванием в воспитательной колонии. 
Еще один 19-летний сообщник приговорен 
к 2 годам 3 месяцам лишения свободы ус-
ловно. Ранее все трое привлекались к уго-
ловной ответственности за преступления, 
связанные с хищением чужого имущества.

Прокуратурой Козловского района утверждено обвинительное за-
ключение по уголовному делу в отношении 32-летнего и 50-летнего жи-
телей Казани. Они обвинялись в мошенничестве в сфере страхования.

По версии следствия, днем 17 марта 2017 года мужчины с целью по-
лучения страховой выплаты в одной из страховых компаний совершили 
фиктивное (постановочное) столкновение двух транспортных средств 
на перекрестке дорог «М7 Волга – Янгильдино» и д. Альменево Коз-
ловского района. Затем «артисты» вызвали сотрудников ГИБДД для 
оформления дорожно-транспортного происшествия и последующего 
предоставления оформленных документов в страховую компанию.

В ходе разбирательства сотрудники ОГИБДД ОМВД России по Коз-
ловскому району установили, что дорожно-транспортное происшествие 
было инсценировано водителями.

После утверждения обвинительного заключения материалы уголов-
ного дела направлены в Козловский районный суд.

Первое – организационное – за-
седание конкурсной комиссии уже 
состоялось. Председателем комиссии 
на нем был избран министр здравоох-
ранения Чувашии Владимир Викто-
ров. Входит в состав комиссии и пред-
ставитель СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
– депутат Госсовета Чувашии от Ново-
чебоксарска Сергей Семенов.

Напомним, очередной сити-ме-
неджер Новочебоксарска Игорь Ка-
линиченко, не проработав в должно-
сти и года, добровольно сложил свои 

полномочия. За короткое время сво-
его руководства он успел вляпаться 
в массу скандалов, один из которых 
связан со сносом кордодрома. 

КСТАТИ
Суд по иску о сносе кордодрома 

администрация Новочебоксарска 
проиграла и подала было апелля-
ционную жалобу. Но через два дня 
после отставки Калиниченко была 
написано ходатайство об отказе от 
этой жалобы. 

В Чебоксарах планируется предоставить земельный участок 
в безвозмездное пользование Федерации еврейских общин 

России для строительства синагоги. 

КРИМИНАЛ

В Новочебоксарске подростки за одну ночь совершили по 14 преступлений 
каждый.

Подготовлен проект соответ-
ствующего распоряжения Кабинета 
Министров Чувашии.

Земельный участок площадью 
5,4 тыс. кв. м, находящийся в го-
сударственной собственности Чу-
вашской Республики, расположен 
по адресу: Чебоксары, ул. Универ-
ситетская, д. 24. Его и планируется 
передать для строительства синаго-
ги и общинного центра. 

Известно, что в соответствии 
с земельным законодательством 

участки, находящиеся в государ-
ственной или муниципальной соб-
ственности, могут быть предостав-
лены в безвозмездное пользование 
религиозным организациям для 
размещения зданий, сооружений 
религиозного или благотворитель-
ного назначения на срок до десяти 
лет.

Известно также, что Универси-
тетская, 24 – это адрес одного из 
подразделений БСМП, ранее – кли-
ники «Северная».

В последний день мая в очередной раз будет решаться судьба 
Новочебоксарска – конкурсная комиссия определит, кто на этот 

раз более всего достоин «порулить» городом, 
став главой его администрации. 
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Ваша карта бита!Ваша карта бита!Начало – на стр. 1
По мнению многих операто-

ров, не понаслышке знающих 
ситуацию, под видом испол-
нения федерального закона в 
Чебоксарах происходит оче-
редной передел рынка марш-
рутных перевозок. 

Фактически борьба за этот 
лакомый кусок в столице Чу-
вашии не прерывалась ни-
когда. Приходил очередной 
градоначальник, и чиновники 
по-новому начинали «кошма-
рить» перевозчиков. 

Сейчас в самом разгаре 
очередной этап. Его связыва-
ют с бизнес-интересами опре-
деленного круга лиц в руковод-
стве города, которые вышли 
на авансцену после перехода 
прежнего главы Чебоксар Ле-
онида Черкесова в Госдуму 
России.

При Леониде Ильиче 
главным регулятором рын-
ка пассажирских перевозок 
в городе считался начальник 
транспортного отдела мэрии 
Александр Иванов, который 
стал фигурантом уголовного 
дела. Именно в период его бур-
ной деятельности три года на-
зад в Чебоксарах разгорелись 
«маршрутные войны». По мне-
нию директора независимого 
«Союза перевозчиков» Сергея 
Беляева, которым он поделил-
ся с журналистом «Правды 
ПФО», операторы как мини-
мум 50% кэша с 2-миллиард-
ного рынка были вынуждены 
«отстегивать» наверх. Очень 
сомнительно, что весь левый 
доход чиновник оставлял себе 
и не делился со своим непо-
средственным руководителем.

И вот теперь новая ситуа-
ция, но с тем же коррупцион-
ным душком. 

Возникает закономерный 
вопрос: откуда же взялась ком-
пания «ЕТК», которая стала 
одним из главных игроков на 
рынке пассажирских перево-
зок в городе, ведь до самого 
последнего момента о ней поч-
ти ничего не было известно? 

Основным бенефициарием 
компании является Евгений 
Горбунов, а директором – его 
сын Артем Горбунов. Их можно 
назвать бизнесменами сред-
ней руки. И не более. Горбунов-
старший долгое время работал 
арбитражным управляющим, а 
Евгений возглавлял юридиче-
скую фирму в Марпосаде. Как 
видим, фирмы, которыми они 
руководили, к их нынешней де-
ятельности не имеют абсолют-
но никакого отношения. Тогда 
возникает второй вопрос: кто 
за ними стоит?

Ответ на него напрашива-
ется из хронологии противо-
стояния Валерия Захарова с 
администрацией города. 

НЕ МЫТЬЕМ, 
ТАК КАТАНЬЕМ

Маршрут № 49 в городе 
всегда считался одним из луч-
ших. Во всяком случае, среди 
пассажиров. Я в течение почти 
трех лет ежедневно ездил на 
«захаровских» маршрутных 

такси на работу в АО «ЧПО 
им. В.И. Чапаева», и ни разу 
не было «ЧП», машины подъ-
езжают к остановке через 
каждые четыре-пять минут. И 
вдруг, можно сказать, в одно-
часье один из лучших опера-
торов маршрутов превратил-
ся в нарушителя. Странным 
образом эта трансформация 
совпала с отказом Валерия 
Захарова заключить договор 
с ООО «ЕТК». Не менее стран-
ным образом именно с этого 
момента начались бесконеч-
ные проверки предпринимате-
ля. Пятого апреля, сообщила 
пресс-служба горадминистра-
ции, «в ходе проверки работы 
пассажирского транспорта на 
муниципальных маршрутах в 
отношении маршрута № 49 со-
ставлено два рапорта по при-
знакам административного 
правонарушения – перевозки 
пассажиров с недействитель-
ными картами маршрута в 
связи с расторжением админи-
страцией Чебоксар договора 
на право их осуществления по 

данному маршруту».
– Согласно ФЗ-220 горад-

министрация должна была про-
лонгировать договор, – возму-
щается Валерий Иванович, – и 
выдать мне свидетельство и 
маршрутную карту. Свидетель-
ство выдали, а карту маршру-
та – только нулевую. И ее срок 
истекает 28 мая. Мы на горад-
министрацию подали исковое 
заявление в Арбитражный суд 
Чувашии. Администрация, в 
свою очередь, обратилась в 
Московский районный суд Че-
боксар, чтобы принудить меня 
заключить договор об установ-
ке терминала ЕТК.  

– Конфликта удалось бы из-
бежать, если бы все делалось 
в соответствии со здравым 

смыслом, – рассуждает пред-
приниматель. – Раз коммер-
санты из «ЕТК» хотят получать 
прибыль, почему бы им самим 
не закупить терминалы и не 
раздать нам, как делают банки 
с картами клиентов? 

О том, какие силы задей-
ствованы в реализации проек-
та по внедрению ЕТК и какие 
люди стоят за ней, можно су-
дить по случаю, который про-
изошел в Чебоксарах 3 мая.

…Около 9 часов мне по-
звонил житель Чапаевского 
поселка и сообщил, что работ-
ники прокуратуры и сотрудни-
ки ГИБДД останавливают на 
улице Фруктовой такси 49-го 
маршрута и выписывают води-
телям штрафы.       

Факт частично подтвердил-
ся уже в маршрутке, в кото-
рую я сел, чтобы добраться до 
остановки «Улица Фруктовая». 

– Передо мной по нашему 
маршруту ехал мой коллега, – 

рассказывал водитель Андрей 
Борисов. – На остановке гаиш-
ники его тормознули и стали 
проверять документы. Пасса-
жиров пришлось разместить в 
салоне моей машины. Люди, 
конечно, были недовольны, 
возмущались, потому что мно-
гие опаздывали на работу. 

Когда я подъехал к оста-
новке, проверка шла полным 
ходом. Работала целая комис-
сия, состоящая из предста-
вителей гор администрации, 
прокуратуры и сотрудников 
ГИБДД. Останавливали все 
маршрутки. Но вот какая зака-
выка: проверяли всех, но про-
токолы составляли почему-то 
только на водителей маршру-
та 49. При мне одному из них 
предъявили претензии и офор-
мили протокол за то, что он не 
прошел техконтроль.

– Как не прошел? – удив-
ленно разводил руками води-
тель, обращаясь ко мне. – Я им 
предъявил все документы, а 
они говорят, что у них по базе 
якобы не пробивается. Разве 
такое может быть?

…Уже на другой маршрутке 
я доехал до Дворца культуры 
«Салют» и стал дожидаться 
«сорок девятку». На табло, ко-
торое вывешено на остановке, 
три раза появился заветный 
номер, но моей маршрутки все 
не было, чего прежде никогда 
не случалось. «Значит, – поду-
мал я, – Захарова продолжают 
«кошмарить» по полной». Не 
знаю, удалось ли проверяю-
щим составить очередной про-
токол, но настроение пассажи-

рам они изрядно подпортили. 
Городские власти, видимо, 
очень надеялись, что кто-то 
из них позвонит на «горячую 
линию» и пожалуется на пере-
возчика, и у администрации 
появится новый повод для об-
винения его в нарушении дого-
ворных условий.

Алексей Кряжинов  

КОГДА 
ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР. 

Перед подписанием номера 
газеты в печать в редакцию 
позвонил житель Чебоксар 
Владислав Кудряшов. «Пять 
дней назад я купил единую 
транспортную карту и поло-
жил на нее тысячу рублей, – 
сказал он. – На работу я езжу 
в основном на 32-й марш-
рутке. Я всего лишь три раза 
рассчитался за проезд ЕТК, а 
потом водители этого марш-
рута отказались принимать 
карты, и почти одна тысяча 
рублей у меня «зависла». Кто 
вернет мне эти деньги? Кому 
предъявить претензии?»

Получается, что люди, 
поверив городским властям, 
потратили деньги на ЕТК, по-
ложили на них энную сумму, а 
теперь эти карты превраща-
ются просто в куски пласти-
ка. А если все операторы 
маршрутных такси откажутся 
принимать оплату по этим 
картам. Кто тогда ответит за 
обман? Кто окажется край-
ним? Опять рядовые жители 
города? 

БЕСПРЕДЕЛ

Члены комиссии в ожидании оче-
редной «жертвы»

Вот и подъехала нужная 
маршрутка

Сотрудники ГИБДД ударными 
темпами составляли протокол на 
водителей маршрута 49

Недавно я узнала, что с несколькими операторами маршрутов, соединя-
ющих юго-западный микрорайон с другими районами города, не будут 

продлевать договоры. Это маршруты 60, 60к, 48, 49, 56. Каким транспортом наши 
городские власти думают обеспечить жителей юго-западного района и тех, кото-
рые ездят в него кто на работу, кто еще по каким причинам? 

Маршруты 60, 60к, 48, 49, 56 – это наше все. Я имею в виду тех, кто не пользуется обществен-
ным транспортом. А нас очень и очень много! И нам нужны эти маршрутки. Они ходят часто, 
но пустыми не бывают, потому что востребованы. И я благодарна операторам и водителям за 
хорошее обслуживание. А на 49-й маршрутке я вот уже 14 лет езжу в северо-западный к маме. 
Каждый день. И хоть бы раз что-то было не так! Машины ходят как часы, без задержек. Водители 
вежливые, осторожные. 

Что хочет нам предложить городская власть взамен, пока неизвестно. Может быть, по два-
три троллейбуса, и то не на каждом маршруте, и чтобы мы ждали их, как ждем 17-й, по полчаса? 
Спасибо, премного благодарны. Оставьте, господа чиновники, маршруты юго-западного в покое. 
Разве больше нет источников для получения прибыли и способов оздоровления пассажирских 
предприятий? Вы своим как бы управлением сами загнали их в тупик, а теперь пытаетесь ре-
шить проблемы любыми путями и принося неудобства жителям города.

Да, еще не хотят продлевать договоры с операторами маршрутов 51 и 59, которые тоже нуж-
ны горожанам. 

Ольга Белова, Чебоксары

ПИСЬМО В ТЕМУ


